

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER O30

Frete a la Librería de la v. Línea

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR RESPONSABLE

Ernesto Martín

Centro America

Suscripción mensual..... Cr. 1.00
" trimestral..... 2.75
" anual..... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 29 DE MAYO DE 1907

NUM. 267

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.
El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1a. clase:
Por "Prinz August Wilhelm"..... \$ 75 00 dollars
" "Prinz Joachim"..... " 75 00 "
" "Sarnia" y "Sibiria"..... " 50 00 "
Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos. ¡No dejarse engañar!

Exijase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: **Unicos Importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.** Pídanse cigarrillos legítimos a La Alhambra y ¡alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA

Panaderia de Félix Pérez

El despacho de pan y la fábrica de moler café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10½ a m.
y de 12 a 2 p. m.

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero.
El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estrífe jamás y el único que no emnegrece los dientes.

Los niños enfermos cuyo crecimiento ha sido difícil o por lo contrario demasiado rápido:

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.

La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea, (pérdidas blancas neurosis, etc.)

Los ancianos de uno u otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Almanaque

de mayo de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El 22 solen Géminis á 12 h. 27 m. a. m.
Orto ap. á 5 h. 38 m. Ocaso ap. á 6 h. 14 m.
Duración del día 12 h. 36 m. Duración de la noche 11 h. 24 m.

DIA	PLEAMAR h. m.
dente á 5 p. m. Júpiter en conjunción con Neptuno á 6 p. m. Júpiter 1 grado 0' N. 10 18	
22. <i>Témporas.</i> —Venus en gran latitud helio. S. á 8 p. m. 11 31	
23. Equilibrio, en Virgo . . . 12 4	
24. <i>Témporas.</i> Mercurio en conjunción superior con el Sol á 3 a. m. 12 36 a. m.	
25. <i>Témporas.</i> 1 28	
26. Domingo. La Santísima Trinidad. Mercurio en perihelio á 7 a. m. 2 15	
27. Luna llena á 8 h. 41 m. a. m. 2 59	
28. Perigeo á 11 a. m. 3 43	
29. Nuestra señora de la Luz. Urano en conjunción con la Luna á 8 a. m., Urano 1 27' S. 4 27	
30. <i>Smo. Corpus Christi.</i> Marte en conjunción con la Luna á 7 a. m., Marte 3 grados 13' S. 5 13	
31. 6 1	

NOTA.—La hora de las mareas está calculada para la playa de Puntarenas.

Merece especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presentan en los días 2 y 10 y quizá también el 7, 10 y 14.

Como la probabilidad del tiempo es de que en la mayor parte del mes haga mucho calor, truenos y lluvia, se advierte que los días más bonancibles quizá sean el 1, 3, 9, 12, 20, 23 y 25.

OFICIAL

Gracia.—Se rebaja al reo Juan Cervantes Segura, condenado por el delito de hurto en perjuicio de Mercedes Guerrero Quesada, la décima parte de la pena que le fué impuesta, en consideración á que ha descontado más de las ocho décimas partes de esa pena y no ha tratado de fugarse del presidio y observa buena conducta.

Gobernación.—Se deniega la solicitud presentada por el señor Miguel Jiménez Vargas, vecino de los Desamparados de Alajuela, para que se revoque el acuerdo dictado por la municipalidad de Santa Bárbara de Heredia en el artículo X de la sesión celebrada el 3 del corriente y por el cual no se atiende el reclamo hecho por el señor Jiménez para el pago de una potranca de su propiedad que murió en el fondo de animales el 27 de abril pasado. La so-

licitud ha sido rechazada por motivo de no haber muerto la referida bestia en poder de la municipalidad sino por el uso exagerado é indebido que de ella hizo el policial Rafael Morales.

De Juan Viñas

Voy á ocuparme del movimiento de este lugar en el asunto público, aunque haré un esfuerzo sobre natural, pues mis fuerzas intelectuales no lo permiten y siempre que el señor Editor le de cabida á esta reseña que hacer pueda de los más triviales acontecimientos del cantón tocando á mi paso por ellos la administración, ejecución y mejoras que puedan estar al alcance de los llamados á hacerlas efectivas, cuanto de los que deban iniciarse.

Este cantón de suyo pintoresco, que tiene un clima á pedir de boca, que es donde se encuentra la mejor industria azucarera y bien montada, que ofrece un porvenir alagüeño y que sus habitantes de índole pacífica, son trabajadores y por añadidura sufridos.

Concretemos: hace falta y de imperiosa necesidad una cañería, la conclusión del mercado y finalizar el rastreo del que nuestro colega de la República ha hablado.

Refiriéndome al primer punto; son varios los municipios que se han presentado solicitando auxilio en ese sentido.

¿Por qué no lo hace el nuestro?—No estamos comprendidos entre los límites de nuestra República.

Para la siguiente dejo este tema y me ocuparé como digo en mi preámbulo.

Soy del editor afmo.
CORRESPONSAL
Juan Viñas, mayo 27 de 1907.

Filadelfia

Muy mal estamos con la prolongada sequía: ya va á terminar el presente mayo y apenas un ligero aguacero ha caído, de manera que casi nadie ha podido sembrar. Los artículos de imperiosa necesidad están por las nubes de caros: el arroz sobre todo se vende á un precio exorbitante.

—Se ha dado principio á la construcción del pozo en el centro de la plaza pública para establecer el molino de viento que ofreció el Presidente en su visita á esta villa.

—En estos días visitó la tesorería central el señor fiscal y visitador don Manuel G. Escalante; salió satisfecho de las cuentas que lleva el tesorero don Santiago Ramírez, quien sin enojarse como otro allende el Cañas, mostró el dinero que había en efectivo.

—El circo de Faria dió cuatro funciones con muy buenos resultados pe-

cunarios. La gente muy satisfecha de los trabajos acrobáticos y de la habilidad de los animales.

—El 15 hubo un fuerte viento huracanado, en Palmira, que barrió con muchos árboles frutales y las tejas de varias casas. Los vecinos se alarmaron.

—En este lugar escandalizan mucho los sábados y domingos por la noche algunos bebedores que trastornan y no dejan dormir á los vecinos con sus cantos aguardentosos y el quejumbroso rasqueo de la guitarra. Ojalá el señor agente de policía ejerza alguna vigilancia en los infractores de la ley para impedir escándalos y aun bochinchas de fatales consecuencias.

—Las escuelas del cantón están ya organizadas, salvo las de San Blas por falta de una maestra. El señor Inspector está estudiando la manera de llenar esta plaza vacante.

—Está por terminarse la fachada de la iglesia de esta villa. Lástima grande nos da ver el mal gusto que ha tenido el director de la obra al construir el frontispicio, dándole una forma inadecuada y poco artística. Tiene más cara de portada de cementerio que de iglesia, con sus plicos tan ordinarios y faltos de simetría. Que se derribe es mejor.

Corresponsal

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 colones. Dirigirse al apartado de correos número 315. San José mayo de 1907.

¡Atención! ¡Atención!

Vendo en las mejores condiciones la casa que ocupa actualmente el establecimiento "La Unión del S.", 50 varas al N. de la Dolorosa, con frente á la Calle Central Sur.—Mide el terreno 53 varas de fondo por 17 varas de frente.

Para pormenores entenderse con CORONADO MORA D. Calle Central S. No. 485.

Se venden muebles y artículos de luz eléctrica á precios sumamente bajos. Para informes en la oficina de este diario. San José, mayo de 1907.

La fiebre en Grecia

Vendo una caldera de 25 caballos con su motor vertical montada en cuatro ruedas lista para transportar.

Entenderse en Tacares con su dueño. ALBERTO PINTO

10 veces

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA
Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 á 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares que necesitan asistir á las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales. Cartago, Abril 24 de 1907. 1 m

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica omisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagales. Rotulación y circulación de tarjetas.

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cafetería y que no suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Al lado Sur

De la plaza de la Dolorosa se alquila una casita cómoda y en módico precio. Entenderse con Alberto Carvajal San José, mayo 25 1907

PATRIA

Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que, habiendo reorganizado esta empresa, desde el 1º de junio próximo volverá a salir PATRIA en su tamaño grande, con importante aumento de material. Contando con la valiosa colaboración de las más notables plumas independientes y con numeroso y escogido personal para el servicio de información, serviremos al público un diario que se inspire siempre en los intereses del país y refleje la vida nacional, en todo, sus variados y múltiples aspectos.

Suscripción

El incendio del jueves deja en la miseria a una familia desventurada. Nos referimos a la de doña Rosaura Rodríguez y de Chace, que con sus 6 hijos queda totalmente desamparada, y que por sus virtudes domésticas, por los repetidos embates del infortunio que ha sufrido es acreedora al auxilio social que Costa Rica ha otorgado siempre a la desgracia.

Iniciamos, pues, una suscripción a fin de llevar algún socorro a ese hogar triste.

PATRIA y sus empleados...	Cj.	15 00
Luis Castro Ureña...		5 00
Manuel Antonio Quirós...		5 00
Alberto Vargas Calvo...		1 00
Listimaco Chavarría...		1 00
C. E.		15 00
Dr. Fischel...		5 00
Dr. Zambrana...		5 00
E. Golcochea...		5 00
Antonio Vargas...		3 00
J. B.		2 00
J. Mendoza...		2 00
Rafael Fonseca...		2 00
C. Z.		2 00
Eladio Fonseca V...		2 00
F. Aguilar Barquero...		5 00
Luis Cruz M.		5 00
Walter C. Rlotte...		15 00
J. R. Montes de Oca...		10 00
Alberto Pacheco...		50 00

De Santa Ana

—Aquí, señor redactor, continuamos en seco, a no ser que al terminar esta crónica, haya echado algo una negra nube que veo allá por "El Raicero", y no se deshaga y retire como novia primeriza.

—Aquí se ha formado un comité para trabajar por la erección de esta aldea en cantón. Se tienen gordas esperanzas de conseguirlo, si bien dos o tres importantes, con quienes no se contó, dicen que nada conseguiremos, por que ellos no dan el tono. [Todo sea por Dios, y por las ánimas!]

En cambio el presidente José Rivera, y el vice don Adán Guerrero, y más que todo, nuestro apoderado en San José trabajan con loable actividad.

Al menos esperamos que ahora no se creará a las autoridades de Escasú, si informan como la otra vez, "que Santana es un caserío sin importancia".

Y por si acaso la cosa se cauya, deseáramos que a los distritos se impusieran los nombres con que el pueblo los distingue desde hace mucho tiempo. A saber:

- Piedades.
- Mercedes [a Saltral].
- Concepción [a Los Pozos] y San Joaquín.

—El puente que se construye sobre el río Uruca está muy atrasado. Así es que por un lado deseamos las lluvias y por otro las tempestades, si han de arrear las crecientes con lo trabajado.

—En el río del Oro se están colocando dos vigas, que siquiera el paso de a pie dejarán sin peligro.

—Bueno, algo está haciendo don Víctor Castro en el municipio.

—La acequia que afea la plaza, aun sigue en su puesto; lo peor fué que le quitaron el lecho de piedra, porque ya la iban a desviar.

Luego topamos con que ronó don Ramón Saborio y amenazó con... los perros, y el nuevo canse se quedó así y la acequia vuelta un yurro montañero en tan bonita plaza.

—Es decir no habrá medio de que don Ramón reciba la acequia ni decretando la utilidad pública? ¡Qué hombre tan terrible!

Entonces hagan un canoa de palos, aunque sea y, pongan el agua, hombres y sino la plaza se volverá un swampo, y habrá que pasar allí en bote.

UN CORRESPONSAL

Breves atenienses

Por fin el cielo se compadeció de esta tierra que el calor y la bárbara práctica de las quemas la tenían retostada y sedienta. El invierno ha comenzado.

Sigo en el agua, con la acequia que pasa por este centro. Al entrar trae cierto caudal de agua, pero debido a que en algunas casas se la tiene como barranco y aun se me ha dicho que desaparece como si pasara por terreno arenisco. Y qué tiene eso?

Poca cosa, que el señor Pacheco tiene cerca de cien tablones en reposo por falta de esa corriente, retrazo tan perjudicial para él como para los dueños. No hay juez de aguas? Pero es que no se acuerda ni se le dice nada.

Ojalá sea la última, ya que es la primera vez que de esto me ocupó. Olvidaba que no hay agua para el aseo del matadero, lo mismo para los jardines.

También algunos propietarios, antes de la población, hacen presas, falta que debe castigarse severamente.

Y dele con el agua. Según cuentan ya la municipalidad, haciendo a un lado toda idea mal entendida, por el bien general,—buena muestra—de "civismo"—ha acordado llevar a efecto la cañería para lo cual presentará un proyecto al señor Presidente, quien, como ya lo ha manifestado con hechos, desea se lleve a cabo esta obra de suma necesidad para esta.

Concluida el agua de pozos, los jardines se secan, el lavado hay que hacerlo lejos, el baño casi se suprime, las calles se vuelven polvosas, etc. ¿Y en caso de incendio? Tendremos que apagar con baldes por la sin remedio. Todo eso nos aconseja que la cañería debe hacerse, pero ya.

Atenas, mayo 25 de 1907.

La Municipalidad de San José

visita la presa del Río Macho y los pueblos de San Isidro, San Vicente y San Juan.

(Continuación)

Impuestos los señores municipales del objeto que los llevó a la presa del Río Macho se dirigieron a San Isidro para observar por su propia vista una paja de agua que solicita don Patricio Mora y otros vecinos y a cuya solicitud se oponen otros vecinos. Informados de ese y otros asuntos regresaron a San Vicente, en donde los esperaba el síndico acompañado de un número de respetables personas del barrio que tienen interés en la continuación de una calle que los ponga en comunicación directa con sus propiedades situadas en el punto llamado la "Islla". La calle que se trata de abrir tendrá una extensión como de 300 metros más o menos, pero atraviesa un río en donde habrá que construir un puente que costará de dos a tres mil colones. Los vecinos interesados ofrecen contribuir con parte del dinero que se ha de invertir en la apertura de esa calle y construcción del puente, y que la Municipalidad ponga el resto, de los fondos comunes del distrito.

Nuestros pueblos tienen el afán de abrirse calles sin cuidarse de mantener en buen estado las que ya están destinadas al tráfico. Bueno es que haya facilidad en las vías de comunicación de unos lugares con otros y que éstas sean lo más directas posible; pero abrir caminos para no arreglarlos debidamente é invertir en ellos el dinero que se necesita para componer los ya existentes nos parece antieconómico. De todos modos, la Municipalidad se mostró dispuesta a satisfacer los deseos de los solicitantes, así como a la ampliación de la calle Sueroeste de la Plaza.

La comitiva fué invitada a pasar a la casa cural, y a pesar de encontrarse el cura un tanto indisputo de salud, fuimos recibidos con la amabilidad que caracteriza al estimable párroco, presbítero Fermín Boladeras, y bien atendidos.

Despedimos del señor cura y demás vecinos y continuamos con rumbo a San Juan, en donde el señor don Rafael Vargas Q. expuso a la vista de los señores municipales y acompañantes un hermoso salón agregado a la escuela y que será destinado principalmente, a los actos públicos. Según lo manifestó el señor Vargas, él ha hecho ese trabajo con cinco mil colones que el Presidente obsequió al barrio de San Juan. (Uno de la comitiva dijo: si el Presidente obsequia y el pueblo paga). Así es lo cierto, pero la obra ha sido ejecutada con gusto y economía, pues don Rafael es hombre que sabe economizar.

Ya el sol trasponía la cordillera del Aguacate cuando entramos en San José un tanto mojados y agradeciendo las atenciones de don Rafael Vargas Q., quien en verdad estuvo obsequioso, no sólo con los municipios con quienes, por razón de su cargo y por los fines para que fueron invitados, estaba en la obligación de tratar con esmero, sino también con los que formábamos como simples agregados de la comitiva. Estaba visitando el ayuntamiento a los distritos de su jurisdicción reducidos en provecho de ellos. Ojalá menudearan esas visi-

tas, porque así los miembros de la Municipalidad se impondrían de las principales necesidades de los pueblos y las remediarían en lo posible, lo mismo que resolverían con más acierto las solicitudes que a diario presentan a su consideración y atenderían justamente las quejas que los pueblos exponen acerca de las deficiencias y abusos en que los encargados de los servicios locales suelen incurrir a veces con grave perjuicio de los intereses de la comunidad.

Z.

¿Caldera ó Tivives?

No conocía yo el puerto de Tivives y estando en Santo Domingo de San Mateo, acepté con gusto la invitación "de un amigo que le acompañara, pues iba a ese lugar de paso.

El amigo Bonilla que tenía viaje a la Ceiba en trolley, con su amabilidad de costumbre, nos invitó ir con él a ese lugar, punto terminal hasta donde llega hoy la locomotora. Pronto llegamos a la Ceiba a donde habiendo comido, nos dirigimos a Tivives, llegando después de unas dos y media horas de caminata.

El terreno que cruza uno, es de lo más triste y estéril que se puede imaginar exceptuando las orillas del Río Cuarros que debenser un verdadero "El Dorado" para el agricultor. Vegetal profundo en que debe darse toda clase de cereales con creces; raras veces he visto tierras tan frondosas.

En Tivives nos apeamos en casa de los guardas, situada en un promontorio a unos 50 pies sobre el nivel del mar y que continuamente embaten inmensas olas.

La única cuestión sería que se presenta para hacer de Tivives un buen puerto, es el tajamar. El costo de este tajamar es asustado a todos y a mí me parece la cosa más sencilla y menos costosa que puede haber. El natural si se piensa hacer de cal y canto y cemento costaría un Potosí; pero vemos que ese sistema no resiste el embate de las olas del mar. Prueba de ello el tajamar en Limón y otros lugares y el caso últimamente de la caída del Tana en Burdeos.

El único medio racional es hacer una maralla de piedra suelta de todo tamaño echándolas al mar progresivamente. Esta es aquí muy recia y las olas muy grandes, pero todos sabemos que la fuerza de las olas no llega a gran profundidad y sólo en la superficie desarrollan su fuerza destructora y esta fuerza de las olas se desgasta entre las piedras sueltas con que topan en el relleno.

Este relleno de piedras por efecto de los moluscos que con el tiempo se adhieren hacen de éstos casi una masa compacta y sólida. En el trayecto del camino hasta Tivives hay en el suelo millones de piedras sueltas de todos tamaños, que fácilmente una vez acabado el ferrocarril se pueden acarrear sobre la lengua de tierra que sirve de base y punto de apoyo del tajamar y que es al mismo tiempo el término del ferrocarril. Ahora digo yo: cuánto puede costar un carro de piedra? cinco colones, a lo más.

Pues bien, creo que con 5 a 10,000 carros se logra el objeto del Tajamar, y representaría un desembolso de \$8 a 100,000 colones y no millones como se presupuestaba.

Este sistema de piedra suelta lo están empleando efectivamente ahora mismo, en la entrada del puerto de Nueva York en "Riker Island" donde se usa para apuntalar la superficie de dicha isla, con el fin de recibir en el interior de esas murallas de piedra todo el "refuse" de la ciudad de Nueva York en lugar de mandar botaría como hoy se hace, leguas más afuera.

La entrada al estero, para embarcaciones pequeñas es hoy, aun en marea alta, peligrosa por las grandes marejadas a que están sujetas; esto desaparecerá con el tajamar. Creo que se piensa extenderlo 700 metros. Esto me parece muy poco; debería extenderse lo menos 1000 metros.

La cuestión de agua es fácil zanjarla, puesto que las aguas del Río Cuarros, se prestan para llevarlos perfectamente a ese fin y es muy buena agua. No tiene este puerto cienéguas que cegar y debe ser muy sano.

Noté mosquitos solamente en una hundiría donde tienen un pozo para sacar agua sólo para los animales, pues no sirve para beber; también puede haber criadero de mosquitos en un estero en donde se elabora mucha sal; tendría que cegarse en parte.

Creo que con un millón de colones se puede terminar el ferrocarril (que dicho sea por decirse acabarse en pocos meses) y hacer el tajamar; y esta suma la puede supe el país, mientras que ir a Caldera costaría cuando menos 4 millones, amén de un año de tiempo y tendríamos un puerto en que de la mar es quieta, pero un puerto muy mal sano, muy mala y escasa el agua, y pantanoso hasta no más.

Ahora bien, el señor presidente ofreció a los puntarenenses llevar el ferrocarril a ese puerto. Muy bien. Unase la Trinidad con Esparta por medio de una vía eléctrica para cuyo fin se puede sacar fuerza motriz suficiente de los ríos Jesús María ó Machuca, ó de las mismas instalaciones a vapor que deben instalarse en Tivives.

No dudo que se conseguiría una compañía que se encargara de construir esa vía eléctrica entre San Rafael ó Trinidad y Esparta, con tal que el Gobierno garantizara un 5 por ciento sobre el capital invertido mientras diche empresa el 10 ó 12 por ciento de rendimiento.

Al país no le conviene, ni quiere ni, aguantar más empréstitos. Estamos hartos de ellos. Desaparecen no se sabe cómo. En todo caso y a todo trance a Tivives, aunque soy partidario de la vía a Puerto Herradura.

N. N.

Yendo y viniendo

Hace algunos días dió cuenta PATRIA de una maquina inventada entre nosotros para hacer café y la cual se estuvo exhibiendo en el almacén de don Manuel Romero.

Dicho aparato tiene condiciones de rapidez, de aseo, de higiene y otras más que la hacen recomendable a las personas de buen gusto; pero de quien no se dijo nada, y que vale la pena sea conocido, es de su autor é inventor, don Juan Granziere, de nacionalidad italiana y radicado entre nosotros "hace apenas unos pocos meses.

Para que el público sepa quién es este artista, copio con mucho gusto lo siguiente tomado de "El Comercio" de Lima, edición de la mañana del 11 de setiembre de 1906:

"HONROSO.—En repetidas ocasiones hemos tenido oportunidad de dar cuenta a los lectores de El Comercio de los aparatos eléctricos construidos en el país, por el electricista señor Juan Granziere, quien acaba de ser objeto de una honrosísima distinción en la Exposición de París.

El señor Granziere envió al pabellón peruano de dicha Exposición, dos invenciones eléctricas suyas: el Cínabono, que es un aparato telefónico que trasmite los sonidos a gran distancia con insignificante fuerza eléctrica y que además no requiere fono para la audición, y el poste telefónico y aislador pararrayos que evita los cruces de las líneas y las descargas eléctricas.

La Academia Nacional Agrícola, Manufacturera de París, en vista del mérito positivo de los aparatos del señor Granziere, lo ha elegido miembro de ella y le piensa discernir un premio.

Habiendo sido los aparatos que nos ocupan construidos en Lima y figurado en nuestro pabellón, evidentemente la alta distinción acordada al señor Granziere, no puede menos que significar, a la vez, una honra para el país."

Ya me ocuparé otro día de otros asuntos relativos con este amigo a quien vale la pena que conozca y admire nuestro país.

DOMINGO DOMINGUEZ

Para los efectos de ley.

MIGUEL A. SALAZAR

La situación de Honduras

El general Sierra está en Nicaragua

No es cierto que el General Sierra avanza con sus tropas hacia Tegucigalpa, no es verdad tampoco que se halla preso. Habiéndose arreglado el gobierno de Dávila con los de Nicaragua y el Salvador, estos le dieron orden a Sierra que entregase la plaza de Amapala y se volviese a Nicaragua. Entre los tres pueblos reina ahora la más completa paz y entre sus gobiernos la más estrecha alianza.

El doctor Irias, abuelito recientemente por la muerte del doctor Altamirano, se encuentra ahora en Tegucigalpa, como ministro de Nicaragua.

Tiro al Blanco

El domingo último tuvo lugar el segundo tiro al blanco por las secciones segundas de las compañías del centro. Los disparos hechos por la segunda compañía, fueron muy acertados. Lo que tuvimos que lamentar fué el tal armamento llamado remington reformado, pues casi ningún rifle dió el resultado que era de esperarse, motivo por el cual, los soldados hacían sus disparos con sobrada desconfianza, no teniendo para ello seguridad en el tiro.

Ahora más: creemos que el soldado tiene la libertad de disparar en la forma que más le convenga; pero no fué así. En fin, veremos el tercer sport de tiro al blanco y sus reformas, sobre todo en el armamento.

GIRAT GUILLO

De Limón

Señor Director:

Hace ya algún tiempo voy leyendo las crónicas críticas publicadas en su importante diario y suscritas por El Buen Tono.

Aunque es verdad que dichas crónicas no tienen la chispa de un crítico de alto vuelo, si es de notar que son escritas con alguna corrección y claridad.

Hasta la presente ha dicho El Buen Tono en sus crónicas críticas muchas verdades, pero talvez no se ha acordado ó no estará al corriente de lo que manifiesto enseguida.

Hay en esta ciudad uno ó dos individuos que le pican de tenorios empedernidos, y no es más, sino porque escriben desahogos por la prensa criticando lo que están muy lejos de saber, tal como es la cuarentena, porque cortejan a cuanta señorita pisa estas playas, porque visten de blanco como

los norteamericanos, porque son empleados públicos, porque fuman cigarrillos habaneros, porque van a la hostelería de Mr. Mangel y se toman uno ó dos cocktails y en fin por mil razones que será largo enumerar en esta información.

Ahora bien, nada tendría de particular que los imitadores de don Juan Tenorio, llenaran alguno de los requisitos ó méritos de los que hacía gala ese célebre hombre; pero no señor, ni se aproximan siquiera, porque les hace falta un poquito de gracia, un poquito de talento y tener además un algo de cultura y educación.

Supóngase usted lo que pasó en uno de estos días con uno de ellos, que a todo trance la pica de Tenorio; parece que llegó un vapor de la línea Atlas de puerto infestado de epidemia, y como es natural el Jefe de Sanidad impartió sus órdenes, para impedir que la entrada al vapor, tuviera para nosotros fatales consecuencias, y lo cierto es que llegó uno de los señores a que me vengo refiriendo, queriendo atropellar al guarda-cuarentena que se encontraba a bordo de dicho vapor, y como éste no le dejara entrar, se desató en insultos y amenazas contra aquél, diciéndole entre otras cosas que lo iba a hacer botar del empleo y esto lo hizo tal vez abusando de la influencia ó título de Tenorio a que inmerecidamente se ha hecho acreedor, y por más que gritó y amenazó el guarda cumplió con la orden de su jefe, no dejándolo entrar; pero viendo aquél que su intento había sido frustrado apeló al jefe de la cuarentena, pero este señor que es un poco bravo, le dijo que sus órdenes se cumplían y por lo tanto el guardia hizo bien no dejándole entrar al vapor; entonces aquél protestó de nuevo ante el Jefe de Sanidad y amenazó con que se le haría a la capital; pero como ha dicho, a estos tenorios les hace falta un poquito de gracia, un poquito de talento, un poquito de cultura y algo de educación, y mientras tanto se quedó sin entrar al vapor, el señor Tenorio pateando, gritando y amenazando; y yo que veo pregunto: ¿Estará alguien autorizado, por mucha influencia que tenga, para gritar y amenazar a quien está cumpliendo con su deber?

Concluire

Cables

Johannesburg, 27.—La huelga en las minas de Rand se extiende ligeramente, pero la actitud inflexible de las autoridades combinada con la carga de la caballería en la mina Creus han tenido un efecto tranquilizador. Los huelguistas comprenden su impotencia ante las medidas tomadas por el gobierno. De consiguiente ya abandonaron toda manifestación y celebran meetings en que se aconseja el mantenimiento del orden; al mismo tiempo huelguistas son dueños de la situación.

Tberán, 27.—Muy de mañana de hoy se recibieron noticias auténticas de Tabriz; según éstas, el hijo de Rahim con 8000 partidarios saqueó una aldea situada a una legua distante de Tabriz y mató a todos los habitantes. El Shah dió parte a la asamblea de estos acontecimientos y ordenó el encadenamiento del Rahim Khan, quien se encuentra en ésta y la llamada del hijo. La asamblea da crédito a las palabras del Shah, pues á él se le atribuye la matanza. Los bazares están cerrados y el populacho reunióse frente del edificio de la asamblea para escuchar lo que vienen que decir los nativos de Tabriz. Estos están armados y juran vengar a sus compañeros. Hay muchísimo descontento con el Shah. La crisis está preñada de peligros. Las escuelas están cerradas. Los estudiantes marchan por las calles con banderas, echando mueras por la autoarquía y vivas por la Constitución. El Partido Nacionalista ha mandado fijar carteles rojos en que ordena al público abstenerse de festejar el cumpleaños del Shah, cuya víspera es hoy. Aconsejale también no molestar a los europeos, quienes son huéspedes y que se compadecen de las desgracias que afligen á Persia.

Cantón Ohio, 27.—Falleció a la edad de 60 años la viuda del Píte. McKinley quien fué asesinado en Buffalo.

Petersburgo, 27.—4 sacerdotes miembros de la Duma complicados en los trabajos revolucionarios quienes rehusaron participar en el reciente voto reprobando el complot contra el Czar, fueron citados para presentarse a la dirección de policía para explicar su conducta. En la sesión de ayer de la Duma, el diputado Bodich atacó violentamente al ex sub-ministro del interior Gaurko. Este le desafió pero Bodich no aceptó diciendo que los escándalos agrarios en que está complicado Gaurko lo ponen fuera de las leyes de honor.

Santiago de Cuba, 27.—Hay huelga general de estivadores. Se han verificado varias coaliciones entre huelguistas y trabajadores. La policía hizo unos disparos hiriendo a varios. Los huelguistas hicieron gran manifestación contra policianos tiradores, cuya destitución piden.

Petersburgo, 27.—Mañana es el ani-

La Norma

Tiendas de Novedades de Miguel Turull

El Siglo

Avenida Central
Esquina al Mercado Esquina al Banco de C.R.

Surtido completo de Paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, y toda clase de tejidos de seda. Joyería. Artículos propios para regalos. Perfumería. Artículos para viaje. Cestería. Armas de caza. Instrumentos de música. Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras caballeros y niños. **PRECIOS REDUCIDOS.**

versario de la ascensión al trono del Czar. Los personajes publicarán el manifiesto expresando su adhesión.

Sanghay, 27.—Como últimamente las sociedades secretas chinas han estado haciendo grandes compras de armas y municiones, el tribunal de Relaciones Exteriores ha dado orden a los ministros chinos en la Gran Bretaña y los Estados Unidos de vigilar e impedir los embarques.

Swatow 27.—Ha estallado rebelión en Wongkon Uping en distrito de Chinchu. Todos los empleados tanto los civiles como militares han ido pasados por las armas y quemados. Los revoltosos locales hicieron causa común con los de las otras provincias y atacaron a los empleados sin que los habitantes les molestaran. El Comandante militar de ésta reunió los guardas ferrocarrileros y se ha dirijido al teatro de la revuelta. La policía de ésta ha tomado medidas para impedir exceso de parte del populacho. Los banqueros chinos organizan patrulla marítima de lanchas de vapor a fin de impedir las correrías piratas.

Congreso

(Sesión del día 28)

Como lo dije, los señores diputados no tienen urgencia de reunirse a la hora acordada, a pesar de los regalos del señor Tinoco cuya autoridad parecen desconocer los padres de la patria, y... a las tres de la tarde dieron principio las tareas con lectura del acta y... —Se aprueba la forma del decreto número 9.

El presidente de la Northern Railway Company y vicepresidente de la United Fruit Company Mr. Minor C. Keith, presenta un memorial oponiéndose a que el congreso grave la exportación de bananos, conforme lo ha pedido el diputado don Ricardo Jiménez.

El Secretario de Estado en el despacho de Hacienda envía la respectiva memoria la cual pasa, por lo dispuesto anteriormente, es decir, no es leída y envía a la comisión.

El Secretario de Estado en el despacho de Gobernación presenta un proyecto de ley estableciendo un impuesto sobre las copias que se hagan de documentos en los archivos nacionales. Se fijan 50 céntimos de colón por cada plana del tamaño del papel sellado para lo civil y gratis para lo criminal.

Exposición y proyecto de ley electoral presentados por la Secretaría de Gobernación. (Ley 11 de noviembre de 1883.) El Secretario Mayorga, con el voto puestro sobre la mesa y casi para indicar que le daba su voto, principió a dar lectura al proyecto de reforma de ley de 11 de noviembre de 1883.

El representante Martín interrumpió haciendo moción para que se suspenda la lectura del proyecto y se publique inmediatamente. Moción aceptada.

Diputado Casola presenta proyecto de ley para que se otorguen Cj. 7500 al cantón de Poás para dotar de agua potable a la villa de San Pedro. Aceptado pasó a comisión.

El representante Zúñiga Montañar dice que en razón de haber tan suaves el señor presidente, no supo qué comisiones son las designadas para estudiar los proyectos leídos del gobierno. El presidente: a las de gobernación y fomento.

Decreto concediendo auxilio a España para resarcirse de los daños ocasionados por el último incendio. Aprobado en tercer debate, detalle y forma.

Aprobación del dictamen de la respectiva comisión; relativo al proyecto de ley del diputado Jiménez sobre hipotecas. Aceptado y discutido en primer debate. fué aprobado.

En discusión el artículo 5 del proyecto de ley del señor Chinchilla, relativo a giros por telégrafo.

Pide la palabra el diputado González para proponer que cada giro pague cinco céntimos más por cada diez colones, en vez de los 25 céntimos propuestos por el representante Martín.

El diputado Martín dice que está porque el servicio de giros se popularice y que por todo derecho se cobren veinticinco céntimos de colón, siendo a cargo del interesado el respectivo telegrama de aviso.

El diputado Jiménez O. Después de largas observaciones concluye con que el único medio de evitar fraudes en este servicio, es la emisión de timbres especiales.

Hablan Trejos y González, para negar su voto a la moción del diputado Martín.

Continúa una larga discusión entre los diputados Figueroa, González, Jiménez, Chinchilla, etc., y no logrando ponerse de acuerdo; se suspende la discusión y termina la sesión.

DOMINGO DOMÍNGUEZ

Para los efectos legales.

MIGUEL A. SALAZAR

CRONICA

Arroz.—Ayer tuvimos oportunidad de presenciar en la aduana el desembarque de una partida de arroz que urgentemente se esperaba para el comercio de esta capital.

Recibieron 150 sacos los señores A. Herrero y Co. y 100 sacos los señores E. Pagés y compañía.

Dado nuestro sistema proteccionista esos quinientos y pico quintales de arroz habrán sido vistos y no oídos.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.

Ventas de ganado. Ultimamente ha bajado un poco el precio del ganado; la semana pasada se vendió al peso a 26 y 25 céntimos el kilo y aun quedaron algunos sobrantes en Heredia. Para hoy tenemos en la plaza de Heredia a la venta cuatro partidas que vinieron de España y aquí, dos que vinieron de San Carlos y Cartago.

Continúan los matrimonios en la ciudad de las brumas, nuestra antigua Cartago. Pero de esta vez le ha tocado en suerte al barrio de Los Angeles ser testigo de varias felices uniones, de las que en breve daremos cuenta, todas ellas de jóvenes trabajadores y de lo más apreciado de aquel simpático vecindario.

Daremos principio por el de un joven tipógrafo que, aunque no es de los arriba mencionados ni vecino de dicho barrio, nos aseguran que no muy tardado unirá su destino al de una honrada y simpática cartaguita, muy estimada y apreciada por cuantos la conocemos.

Felicidad deseamos para los pollitos que saben aprovechar el tiempo de tan excelente manera. Que su ejemplo sea imitado por los demás que rinden culto a Cupido.

Nuestro amigo D. Rodolfo Traube regresó acompañado de una bella hija de la patria de Goethe. Hace algunos meses partió para Alemania y en aquella tierra el travieso Cupido le tendió las redes quedó prisionero.

Hoy ha vuelto al seno de su familia del brazo de una hermosa rubia de allende el Rhin. Eterna ventura le deseamos al amigo Traube y consorte.

Pésimo servicio.—Verdaderamente es el que hay en el servicio telegráfico de la línea de San Carlos, debido al mal estado de dos aparatos que existen, uno en Buena Vista y el otro en "Tapezco". Esto perjudica mucho el buen estado de la línea; en la semana pasada que se le ofreció a un amigo poner un telegrama urgente en "Buena Vista" no se pudo por lo malo que se encontraba el aparato y tuvo que venir al "Tapezco" y allí con dificultad se pudo transmitir. Suplicamos al señor Director General de Telégrafos su pronta atención en dicho mal servicio, que ocasiona gravísimos perjuicios.—Corresponsal ambulante.

Regreso. Después de diez días de viaje en vía de negocios por todo San Carlos, regresó ayer nuestro amigo don Alberto Young, habiendo recorrido casi todas las fincas en esa región; pudo comprar unas 300 cabezas de ganado bien gordo, que probablemente sacará en pequeñas partidas, debido al pésimo camino que hay del Zarcero para Agnas Arcas y la Unión. Los precios que ha pagado son de Cj. 80 y 90 cabeza. Ya saben, pues, que comeremos unos días buena carne, aunque caro su precio.

Regreso. Después de once años de ausencia del país, ha regresado de San Francisco de California el señor don Federico Sáenz, dominguero. Sea bienvenido.

Harina. Ayer llegó una gran partida de harina "El Gallito" para la afamada panadería "La Josefina" de don Alberto Odio.

Tenemos noticia de que ese importante artículo ha subido a 85 centavos oro en los Estados Unidos y sin embargo el amigo Odio ni altera los precios ni disminuye el peso ni la excelente calidad de su pan.

Hospitales. En la administración del

Tesorero Público ha sido depositada la cantidad de Cj. 2,179-80 a que montó el impuesto del ferrocarril al Atlántico a favor de los hospitales, durante el mes de abril último.

La distribución es la siguiente:

Hospital de San José	31 070 Cj.	675 73
" Cartago	23	501 36
" Alajuela	19	414 18
" Heredia	15	326 97
" Limón	12	261 57

Total Cj. 2,179-80

Lo más positivo. Ningún remedio produce tan buenos resultados para quitar la caspa y evitar la caída del cabello, como el famoso Rhum Quina del Dr. Germain que venden en la Peluquería Española.

A un colón el frasco.

Para los efectos de ley.

Miguel Angel Salazar

ANUNCIOS DEL DIA

América García v. de Ruissi ofrece sus servicios en esta ciudad.

Obstétrica graduada y práctica

Se desea comprar una casa que no Sape de cuatro mil colones. Para informes en este diario. Mayo de 1907.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad

en paraguas

de todas clases,

Capas y zapatos de

hule á precios muy

baratos y gran

surtido de

casimires ingleses

A. Herrero & Co.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.
Horas de consulta: de 8 á 11 a.m., de 1 á 5 p.m.

¡Cuartos!

Amueblados, en condiciones higiénicas y con servicio interior, se alquilan en la Casa de Pensionistas que está á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

Gasa esquinera

Situada á 200 varas del Parque Central Calle segunda Sur [Calle del pacífico] Se vende ésta propiedad Informará

GENARO PERALTA F.

No confundir

Emilo Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde Cj. 4-00 el par. Órdenes acompañadas de su importe. se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado

y Notario

Despacha en la oficina que

ocupó el Licenciado don

Máximo Fernández

Calle 1a. Su Norte 70.

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

Montandon & Co.

Ofrecen á este respetable público su nueva invención de l.s

"Mc. Scott higienic closets"

(excusados portátiles modernos) los cuales han sido patentados en esta República. Los aparatos completos están en exhibición en los talleres mecánicos, de herrería, fontanería y carpintería de los señores Montandon & Co. á 50 varas al sur de La Violeta, —1 m.

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.
Al Sur del Colegio de Señoritas. 1 m.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260

San José

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado. é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS. Pulpería "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos.
11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

LECHE A DIEZ CENTIMOS BOTELLA

En la casa del agente se vende leche seca en polvo por libras á 50 céntimos la libra, lo que produce 5 botellas de magnífica leche. Agente de la leche seca de Suiza, J. E. VANDER LAAT, Avenida Central, número 555, frente á la panadería de E. Lamieq.

ALBALINA

POLVOS HIGIENICOS PARA LIMPIAR Y CONSERVAR LOS DIENTES

Preparado en la Botica Francesa.

Para hermoear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tartaro, imparte á los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.

ODONTOLINA

Preparada en la BOTICA FRANCESA

Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías.

A visos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—111.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confie, para lo cual cuenta con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex-director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un periodo de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se cambia por una casa ó propiedad en los alrededores de San José. Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José, marzo 12-111

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

RAFAEL ROJAS AL ARO

La Constancia
Gran fábrica de sirpes, rompopes, gotas amargas, vinagre y siropes de curzar. Para la elaboración de todos estos artículos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fábrica es la más acreditada y la que más despierta por cuanto garantiza todo lo que vende.

El Rey de los dentrificos

En efecto es el Dentel (lo mismo que le Parta ó el Polvo) es un dentrifico soberanamente antiseptico y del más agradable Perfume. Creído conforme á los trabajos de Pasteur, destruye todos los microbios de la boca, impidiendo ó curando á carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comun ca á los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejando en la boca deliciosa y resistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabiosos que sean. Hállase el Dentel de venta en los salones de peluquería ó perfumerías. Depósito general: Casa L. Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D. sararocen por dolorosa que sea, en uno cuantos minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perla de esencia de trementina de Clerstan. Preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cúidese de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Tipografía de la empresa PATRIA

Librería de Iglesias Hnos.

Acaba de salir!

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte á cualquier punto de la República.

Precio..... Cj. 3.00

Los mismos autores.

CUBA..... Cj. 2.50

LA ERMITA (novela por José Segarra) Cj. 1.50

VOCACIÓN (idem) Cj. 1.50

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua á LA TROPICAL

Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces, el Específico Indiano es la maravilla PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

BOTICA DE PARIS Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Troscos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolo de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc., etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sia propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales, gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adafrina al poro, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodoado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sifilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA

Antonio Montelegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias devinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca el Banco de Costa Rica A sus clientes y al público en general avise que admite pensionistas, atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PICNICOS y cafés Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.



Best Stout Porter BLANCA LAGER BIER Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazonada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides LA UNION HACE LA FUERZA HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de vernear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros

TURRIALBA

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de setenta y cinco años; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

La semilla de zacate de guinea está para concluirse; damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casinó". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.